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ПОВЫСИТЬ УЧЕБНО-ОРОИЗВОДСТВЕНКУЮ 
Д И С Ц И П Л И Н У 

с огромным воодушевлением весь со
ветский народ готовится к торжествен
ному, историческому дню выборов в 
«естпые Советы депутатов трудящихся. 
Яройзводственпый энтузиазм рабочих и 
служащих, советской интеллигенции 
выражается в новых рекордах стаханов-
(жого труда у многостаночников, повы
шением качества подготовки высококва
лифицированных инженеров—у про -
фессоров и преподавателей, отличной 
учебой—у студентов. 

Профессора и преподаватели, етуден
ты и служащие нашего института, всту-
нив в соревнование с Киевским Инду
стриальным институтом, обязались взять 
первенство. 

Встретив одобрением Указ Верховного 
Совета РСФСР об избирательной кампа
нии, мы обязались работать, учить н 
учиться так, чтобы занять первое место 
в шеренге передовых вузов СССР. 

Этого можно добиться прн услови:!, 
если мы, борясь за высокие оценки, иа 
образцовую учебно - производственную 
дисциплину, установим жесткий кон
троль за качеством и количеством на
шего труда, объявим массовый поход 
всей общественности против дезоргани
заторов-прогульщиков и лодырей-хвости
стов, ставших сейчас на нашем пути к 
первенству. 

В самом деле, можно ли мириться с 
таким позорным для института явле
нием, когда за три шестидневки ноября 
на энерго машино стр опте льном факуль
тете без всяких уважительных причин 
прогуляло 126 человек, украв из про
граммы института 385 часов напря
женпой учебы. 

На металлургическом факультете рас-
ноясавшиеся прогульщики пошли еще 
дальше. Только за 4 дпя второй шести
дневки поября не вышло на занятия 
175 человек, прогуляв 677 часов. Среди 
прогульщиков есть явно злостные лица. 
Студепт 295 группы металлургического 
факультета Савченко с 1 по 17 ноября 
прогулял 115 часов, имея академзадол
женность по двум дисциплинам, сту
дент Белоусов из 296 группы пропу
стил 61 час; студенты 238 группы энер
гомашиностроительпого факультета Цы.-
сарь и Гольдман прогуляли: первый—• 
83, второй—121 час. Студент 405 груп
пы энергомаша Конахевич систематиче

ски прогуливает липть потому, что со
вмещает учебу с работой на производ
стве. Установлено, что на металлургиче
ском факультете старосты групп Лева-
чек и Борисов прогуливали сами и по
крывали прогульщиков. 

Примеры эти далеко не единичны. 
Факультетские партбюро, деканаты, 
комитеты комсомола н профбюро до сих 
пор не приняли решительных мер, что
бы выполнить постановление "иарткома 
ЛИИ от 3 ноября. В этом решении, при
нятом по докладу декана механического 
(факультета, партком записал: «Парт
бюро, бюро ВЛКСМ и профбюро факуль
тета до настоящего времени не веля 
достаточно активной борьбы за поднятие 
учебно - производствешюй дисциплины. 
Не было этой борьбы и в академиче
ских группах». 

Несмотря па. предупреждение партко
ма, что «сказанное о состоянии учебно-
производственной дисциплины на меха
ническом факультете в равной мере от-
1ШСИТСЯ ко всем факультетам», руково
дители других факультетов пытались 
доказать, чтю это их не касается. 

Во вромя лекций по основам марк
сизма-ленинизма в группах ипн^енерпо-
физическог-о и механического факульте
тов студепты позволяют себе читать га
зеты, решать математические задачи, а 
преподаватели и старосты, видя это, ие 
принимают никаких мер. 

«Некоторая часть профессорско-пре
подавательского состава», говорится в 
решении парткома, «пе чувствует от
ветственности за поднятие дисциплины 
среди студептов: допускает студептов к 
запятиям после звонка, не призывает 
нарушителей к порядку и т. п.». 

Такое маниловское прекраснодушие 
и либеральное отиошение к разгильдяям 
со стороны преподавателей тянет инсти
тут назад, потворствует лодырям. Ди
рекция обязана скорее опубликовать 
для всеобщего сведения «Правила впут
реннего распорядад в учебных зданиях 
ЛИЙ», которые значительно поднимут 
учебную дисциплину студентов. Но од
ними административными мерами бо
роться за образцовую дисциплину нельзя. 
Воспитательные и административные 
меры со стороны дирекции и обществен-

- ных организаций должпы нанести ре
шительный удар прогулам и лодырни
честву. 

НЕ ПОТАКАТЬ ПРОГУЛЬЩИКАМ 
С 1 по 23 ноября, т. е, за три шести

дневки, на эпергомаше 126 человек про
гуляли, пе имел па то уважительных 
причин, 385 часов. 

Среди групп факультета «рекордиста-
ми> в смысле прогулов являются: гр. 
238 (староста Зиленгер), гр. 233 (ста
роста Мсерзоп) и гр. 235 (староста Со
колов). 

Не имели вовсе прогулов за указан
ный срок гр. 407 (староста Поповкпп) 
и 408 (староста Мариупольская), а 
также группы Т курса, вернувшиеся 
недавно с практики. 

Личное «первенство» по прогулам 
имеют: Чистяков (гр. 304)—пропустил 
за сентябрь и октябрь 60 часов. Цысарь 
(гр. 238)—пропустил за сентябрь, ок
тябрь и I шестидневку ноября—83 часа. 
Гольдман пропустил за этот же срок 
121 час. Приказом по институту всем 
им вьшесен выговор с предупреждением 
об отчислении. 

Выговор с предупреждением (прика
зом по факультету) получили Бубнов 
(238 гр.), пропустивший за октябрь и 
первую половину ноября 30 часов, Мо
розов (306 гр.), пропустивший за этот 
же срок 33 часа, Соколов (гр. 303)— 
35 часов, Марычев (гр. 302)—32 часа 
и Якимович (гр. 303)—32 часа. 

Студент 405 гр. Конахевич на во
прос заместителя декапа, почему прогу
ливает, ответил, что подрабатывает 
(Конахевич получает стипендию) и что 
намерен по этой же причине пропускать 
занятия и дальше. 

Зам. декана тов. Гурьев представил 
его к отчислению. Тогда Конахевич об
ратился к директору ЛЙИ тов. Смир
нову, который его и восстановил. Такое 
добросердечное отншение к прогульщи
ку со стороны дивектора можно расце
нивать как прямое нота1И1ние дезорга
низаторам учебно-производствеппой дис
циплп ы. 

М. ЧЕКАНОВА 

К ВЫБОРАМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

Наш кандидат в областной Совет 

Екатерина Николаевна Кузнецова, стахановка-монтажница завода 
„Светлана", зарегистрированная кандидатом в депутаты Ленин
градского областного Совета депутатов трудящихся от 12-го 

избирательного округа Выборгского района 

О о о о о о о о 
Организуем встречу избирателей 

с Е Н. КУЗНЕЦОВОЙ 
20 ноября я лично познакомился с 

нашим кандидатом в Областной Совет 

депутатов трудящихся—Екатериной Ни

колаевной Кузнецовой. 

Екатерина Николаевна произвела на 

меня впечатление человека энергичного, 

инициативного, интересующегося вопро

сами, далеко выходящими за пределы ее 

специальности и повседневной работы. 

Мы договорились о том, что 4 де

кабря организуем ее встречу с избира

телями нашего участка. 

Доверенный 39-го иэбиратешного 

участка М. КЛЕМЕНТЬЕВ 

Домохозяйки активно помогают 
На 34-м избирательпом участке, хотя 

и о опозданием, развернулась большая 

политмассовая работа. Проведены до

клады по международным вопросам и 

решениям У Сессии Верховного Совета 

СССР. Организовапа экскурсия в музей 

Лепина, Эрмитанс, Дом занимательной 

науки и т. д. Часть избирателей нашего 

участка была на лекциях на тему: «От 

старого Петербурга к социалистическо

му Ленинграду», «Свобода совести и ре

лигия» и т. д. 

В оставшийся период предстоит боль
шая работа по политическому воспитанию 
избирателей. При помощи местного ак
тива, состоящего из таких товарищей, 
как домохозяйки Павлова, Васильева, 
коллектив, работающий на 34-м избира
тельном участке, справится со своей 
большой и почетной задачей. 

А. КОФМАН 

ВНИМАНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕМ 
Для консультачнн по правовым вопросам юрисконсульт института тов. 

СОМИНСКЯЙ Ф. М. дежурит в агитпункте избирательного участка № 39 (Клуб ученых) 
по 3-м дням шестидневки с 5 до 6 часов вечера. 



к ИТОГАМ ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА 

Руководить самостоятельным изучением 
марксизма-ленинизма 

Готовясь к теоретической конферен
ции, партбюро механического факульте
та поставило перед собой три задачи: 
«ринлечь к участию в конферепцип, в 
по.])ву10 очередь, актив, особепно пз 
числа профессоров н преподавателей; 
?10отйчь улучшения в руководство и по-
М01ЦИ самостоятельно нУЯ'̂ гоЩ"̂ ! исто
рии) партин; провести конференцию как 
оживленную творческую дискуссию. 

Тема была выбрана очень пнтерсс-
яаи—«Партия больиювнков в борьбе за 
коллективизацию сельского хозяйства» 
(по XI главе «Краткого курса истории 
ВКП(б)». Эта тема позволяла использо
вать много замечательных материалов; 
о?гчоты о ХТП1 съезде партин, посло-
яующяо постаповлопня ЦК ВКП(б) и 
правительства, статьи о Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке и т. п. 

Для того, чтобы заинтересовать в 
конференции паибольп5ео количество 
людей, была организована выставка, 
проводились беседы с уезжающими на 
каникулы в деревню. 

Из предварительных бесед с абсолют
ным большинством членов и кандидатов 
партии выяснилось, насколько недостл-
точне внимания партбюро уделяло само-
(:т{)ятельной (жботе изучающих историю 
партин. Так, например, оказалось, что 
коммунисты Новик, Гордин п Байков 
прекратили работу над учебником, а 
тт. Баскаков и Мельников топчутся на 
одном месте—заст-ряли на первых гла
вах. Партбюро !сафедр мало пли даже 
совсем не следили за идейным ростом 
ч.ченов овоих первичных организаций. 

Теперь партбюро факультета стало 
более конкретно руководить самостоя
тельным изучением истории ВКП(б). 

Во время подготовкн к конференции 
больпгую работу проделало п комсомоль
ское бюро. К тому же все члены бюро 
самн выступили с докладами и допол
нениями, серьезно изучив соответствую-
1цие материалы по теме конференции. 
.Однако следует указать, что бюро ВЛКСМ 
плохо руководят комсоргами и многие 
нз пих не интересуются тем, как сту-
]1еиты в группах изучают теорию марк
сизма-ленинизма. 

Результатом широкой подготовкн кон
ференции было то, что более сороьч! 
преподавателей и студенто в-активисте в 
работало над конкретными темами. 
Только нз-за ограниченности времонп 
пришлось заслушать лишь три док,:шда 
н тринадцать выступлений по ним. 

Недостатки конференции также очень 
существенны. Во-первых, почти отсут
ствовали рабочие и служащие факуль
тета: на пих, следовательно, обращает
ся мало внимапия. Во-вторых, профес-
спональные организации профессорско-
преподавательского состава и студе1Ггов 
плохо помогали в подготовке к конфе
ренции, явно недооценивая свою роль в 
политическом воспитании членов пр{)ф-
СОЮЗОБ. 

Задача иартбюоо и бюро ВЛКСМ—на 
оспове опыта проведения конферепцип 
улучшить руководство и помощь комму
нистам и комсомольцам в глубоком нзу-
ч(М!нп основ марксизма-ленинизма. 

А. КОНДРАТЬЕВ 

Н конференции готовиться 
систематически 

Подготовку к теоретической коиф'-
ронцнн преподавателей и студептов ме
ханического факультета на тему: «Пар-
'1НЯ в борьбе за коллективизацию 
сельского хозяйства» я начал с нзуче-
ння X н̂  XI глав «Краткого курса и1'-
тории ВКП(б)>, особо подчеркивая гс 
яеста, которые относились к теме моего 
«ыступлепия: «Борьба с искривлениями 
.чннии партин в галхозном строитоль-
отве». 

В начале подготовкн я поставил себе 
:1адачу выявить те вражеские классовые 
силы, целью которых было создать ма
ксимальное количество перегибов и ис
кривлений, чтобы озлобить бедняцко-
сореднйцкие массы крестьянства и тем 
обеспечить провал политики коллекти
визации. Эта стержневая идея Элоего 
«ыотуплення заставила меня прочесть и 
просмотреть большое количество литера
турных источников (газет, журналов, 
трудов Ленина и Сталина, постановле
ний). 

В частности, мпою просмотрена га
зета «Правда» за первые шесть ме
сяцев 1930, г. Я читал газеты этого 
периода с большим интересом. По ним 
я живо себе представил положепие в на
шей стране того времени. Мпогое нз 
пережитого восстанавливалось в памя
ти. Старые факты получилн новую 
оценку.. 

Предложенные мне руководителем 
конференции тов. Ратницкой газеты '.!а 
1938 год с материалами процесса 
контрреволюционного антисоветского 
«ц)раво-тооцкистс1шго блокам позволили 

>1ае подвести итог моим изысканиям и сде
лать вполне обоснованные выводы о 
рр^й правой кулацкой агентуры и 
«левых» загибщиков, а также контрре
волюционных буржуазных пацнонали-
отов. 

Затрата большого количества време
ня вполне окупилась результатами. 

Из опыта, полученного мной в про

цессе подготовки к конференции, могу 

отметить следующие моменты. Во-пер-

11ЫХ. следует наметить узкий круг во
просов, подчиненных основной идее. Это 
позволяет углубленнее изучать пе толь
ко основные, но и связанные с ними 
вопросы. Во-вторых, обязательно сле
дует знакомиться со всей темой коп-
фсренцин. Это даст возможность с ис
черпывающей полнотой ответить на все 
вопросы по частному разделу этой об-
п;ей темы. В-третьнх, к конференции 
следует готовиться систематически в 
течение продолжительного срока. Крат
кие сроки подготовки не дают возмож
ности как следует освоиться как со всей 
темой, так и с более узким кругом во
просов. 

Доц. И. А. ФРАЙФЕЛЬД 

С задачей сп^^аЁились хорошо 
На механическом факультете студен

ты целого ряда групп (243, 303, 361, 
401 и )1р.) с некоторого временн па кол
лективных беседах обсуждают отдел1>-
ные главы «Краткого курса исто
рии ВКП(б)>. Зачастую можио на
блюдать, какие разгораются дис
куссии, споры. В результате !ю:фос-
шего интереса к вопросам теории марк-
(^нз.па-лснинизма многие товарищи нри-
!:тупнли к изучению первоисточников. 

И вот теоретическая конференция 
должна была явиться некоторым итогом 
в области изучения оспов марксизма-
ленинизма нашими комсомольцами, на
шим активом. 

Надо прямо сказать, что наш актив 
со своей задачей вполне справился. До
статочно указать на то, что из трех до

кладов два были сделаны членами бюро 
ВЛКСМ (Резпп1шв и Бартель) и из 
12 выступавших в прениях т р о е ^ 
члепы бюро и четверо—комсорги. Все вы
ступления отличались политической за-
острешюстью, стояли на болыной поли
тической высоте. 

Успеху в значительной степени сви-
собствовало добросовестное отношение 
к делу со стороны руководителя конфе
ренции тов. Ратницкой. 

Наша задача—закрепить подъем, вы
званный теоретической конференцией, н 
всем коллективом серьезно и глубоко 
продолжать изучать основы марксизма-
ленинизма. 

Зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
механич. ф-та С. В. ЛЕЙКИН 

ГЛАВНЫЙ ВЫВОД 
Нужпо сказать, что только что окоп

авшаяся теоретическая конференция 
механиков прошла лучше прошлогод
ней, полнее охватила тему. 

Доклады и почти все выступления 
строились на фактическом материале и 
со миогих сторон осветили борьбу пар
тии за переустройство деревни. 

Особепно хочется мне отметичч. до
клад тов. Бартоля. Максимально пасы-
1ценныЙ интересными иллюстрациями из 
жизнп колхозов страны, доклад убеди
тельно показал, почему и как сталин
ский устав сельхозартели является ос
новой колхозной жизни. Тов. Бартель 
такжо показал значение пвследпих ре-

ше1шй ЦК и СНК по сельскому хозяй
ству.. 

Из выступлений м)1е больше всего по
нравились те, что были сделаны тг. Семе
новым и Лейкиным. Их пример доказыва
ет, что выступления получаются интерес
ными тогда, когда опи основаны на яр
ких и больпшх фактах. Это, в свою оче
редь, возможно тогда, когда товарищ нз 
многих изученных источников выбирает 
главное, концептрнрует основные мыслн. 

Последовать примеру активистов, глу
боко изучать историю партии—к этому, 
в копце концов, призывают нас все вы
ступления. 

Д. НУДЕЛЬМАН, гр. 301 мех. ф-та 

ПЕРВЫЕ ИТОГИ 
Закончился первый этап систематиче

ской работы коллектива профессоров и 
преподавателей ЛЙИ по овладению 
марксизмом-ленинизмом—цикл лекцнй 
по истории ВКП(б). 

Активными слушателями лекций мо
гут быть подведены некоторые итоги 
этого первого серьезного опыта по изу
чению основ марксизма-ленинизма. 

Мз резул1>татов, достигнутых лично 
мной, хотелось бы отметить, как глав
ные, следующие. 

В процессе слун1ання лекций и под
готовки к докладам на теоретических 
конференциях многие главы «Краткого 
курса нстории ВКП(б)1> былп прочита
ны в продуманы пеодпократ]10. Это 
оставило в памяти значительный факти
ческий материал по осповпым момен
там псторип борьбы и побед ВКП(б), 
помогло осмыслить стратегию ц тактику 

О О О О О 
Фото И. И. Утеаского. (Фотоклише ТАСС) 

Ленинградская ордена Льн-ша кино-студия .Ленфильм** пронзво̂ и̂т съемку картины „Оборона 
Петрограда". Режиссер П. П. Петров-Бытов, оператор А М. Назаров. 

Ча снимке кадр из фильма:заслуженныйартист-орденоносецВ. П. ПолицеЙмако (справа) в роли 
командира Чумака и артист А. А. Мельников в роли солдата. 

этой борьбы, понять значение неприми
римости Ленина и Сталина в отноше-
пин чистоты марксистской липии пар
тин, попять значение революционной пх 
целеустремленности, значение диалекти
ческой оценки обстоятельств в решаю
щие поворотные моменты социалисти
ческой революции. Это—первый главный 
итог. 

Параллельное чтение Маркса, Ленина 
и Сталина дало возможность ^ понята, 
с какой последовательностью, смелостью) 
и творческой силой развивали Ленин и 
Сталин идеи Маркса, частью даппые им 
в зародыше, с какой ясностью н силой 
Сталин развил, углубил и копкретизй))(1-
вал идеи Ленина применительно к у|-
.ювиям и задачам построения социализма 
и коммунизма в СССР. Это—второй 
главный итог. 

Некоторое удовлетворение, которое 
дают эти итоги, не мешает, одпако, т-
знавать, что сделан лишь первый и, 
вероятно, не самый трудный шаг в 
овладении марксизмом-ленинизмом как 
методом мышления. 

Чувствуется необходимость большой 
н(н-Л('дующеЙ работы ио усвоению фило
софских основ марксизма, а также по 
углублению и укреплению того, что ус
воено лишь в основном при изучении 
нсторни ВКП(б). 

Хотелось бы высказать пожелание об 
.усилении в дальнейшем активных форм 
самостоятельного изучения марксистско-
ленинской теории профессорско-препо
давательским составом. Может быть, 
параллельно с лекциями и теоретиче
скими конференциями было бы полезно 
организовать постоянные семинары-со
беседования, в которых была бы воз
можна систематическая, самостоятель
ная активная работа профессорско-пре
подавательского состава. 

В заключение отмечу большую по
мощь, которую 01шзал нам своими лек
циями н консультациями С. И. Авва
кумов. 

Доцент В. ГОЛОВ 



П Е Р Е Д Э К З А М Е Н А Ц И О Н Н О Й С Е С С И Е Й 

в ПАРТКОМЕ ЛИИ 

О П О Д Г О Т О В К Е 
Н ЗИМНЕЙ СЕССИИ 

Партийный комитет заслушал доклад 
пачальинка учебного отдела института 
тов. С/гаростина о ходе подготовки к 
аймнеЙ сессин. В обсуждепии этого во
проси приняли участие секретари фа
культетских партбюро п заместители 
5сканов. В результате обсуждения^уста
новлено, что нодготовка к зимпей сес
сии в этом году проходит в более бла
гоприятных условиях, чем это было в 
ирошлом году. 

Накануне зимней сессии прошлого 
года институт имел 941 студента с 
1480 академдолгами, что составляло 
около 24 проц. к об]цему числу экзаме-
новавншхся. 

В этом году институт приходит к 
;(нмней сессии с гораздо лучшими пока
зателями. Число академических должни
ков к 1 ноября снизилось до 174 чело
век, имеющих 221 а11адемдолг. Общая 
задолженность по институту на 20 но
ября все же достигала 95 экзаменов и 
^89 зачетов. 
• Для успешного проведепия сесснн 

партком предложил дирекции нровестл 
целый ряд мероприятий. Вот некоторые 
из пих. 

С 1 по Г) декабря в декапатах будут 
проходить курсовые собрапия студентов 
и производственные совещания групп, па 
которых будут обсуждены практическне 
вопросы сессии. 

С 25 ноября но 5 декабря деканы 
факультетов разрабатывают расписание 
:жзаменов, которое будет вывешено 
нечероы 5 декабря. 

С 25 декабря на Советах факульте
тов будут обсуждаться все практические 
вопросы, связанные с экзаменами. 

Партком одобрил жесткие меры, при
меняемые дирекцией к тем студентам, 
'которые имеют задолженность. 

Устаповлспо правило, что, если ака-
лемзадолжепность у студента пе будет 
ликвидирована к 1 января 1940 года, 
он к экзамену допущен пе будет. 

Партбюро, факультетским комитетам 
ВЛКСИ и профкому предложено начать 
проверку выполнения социалистических 
обязательств факультетских, группо
вых и индивидуальных. 

Партком предупредил дирекцию, что-
=бы опа приняла меры к недопущению 
завышенных оценок. К экзаменующимся 
должны предъявляться самые повышен
ные требования, либеральпо-снисходи-
тельным накидочкам в целях повыше
ния среднего балла должна быть объ
явлена самая решительная война. 

Фото И. Покровского 

О О о 

Студент-огличник 506 гр. металлур
гического факультета, активный 
член НТК сварщиков, староста 

группы» агитатор В. Н. Земзнн 

Студеиты А.Басов и М. ВиленскиЙ в лаборатории точных измерений изме
ряют сопротивление интерполяционным методой на мостике Уитстона 

О о о 
Дисциплина систематически нарушается 

(;остояние учебно-трудовой дисцип
лины на металлургическом факультете 
явно неудовлетворительное. До сих пор 
улучпгения нет. Ежедневные рапорты 
старост гласят о том, тго, в среднем, 
около 50 человек нарушает дйсциили
ну. Так, например, 19 поября 43 чело
века пропустили 180 часов, 20 поября 
47 человек пропустили 172 часа, 21 но
ября 48 человек иропустилп 198 часов 
и 22 ноября 37 человек пропустили 
127 часов. В среднем каждый депь от
сутствует на занятиях 7,5—8 процен
тов студе1ггов. 

Среди студеитов имеются такие, ко
торые снстематпчоскн нарушают дисци
плину. Так, например, В. И. Савченки 
(группа 295) с 1 по 17 ноября пропу
стил без уважительных причин 115 ча
сов, он же нмеет академическую задол
женность по двум дисциплинам. Сейчас 
он представляется к отошелению. Л. Л. 
Велоусов (группа 296) пропустил 61 
час без увижительпых причин, на Н кур
со он занимается 2-й год. К. В. Толма
чева (группа 212) пропустила 104 часа 
без уважительных причин. В. П. Пав
лов (группа 211), являясь профоргом 
группы, сам пропустил 43 часа, и в его 
группе с дисциплиной весьма неблаго
получно. К. Л. Вунак (группа 301) про
пустил 53 часа. 

Со стороны дезшната принимаются 
различные меры, включая н дисципли
нарные взыскания, по этнх мер явно 
недостаточно. Ни комсомольская, ни 
профсоюзная организации факультета н(̂  
ведут решительной борьбы с нарушите
лями дисциплины. Среди ирогульщиков 
много комсомольцев и членов профсою;:<к 

Отсюда и получается, что такой про
форг, как Павлов, продолжает быть П]ю-
форгом группы. Группа, как основная 
учебная единица, на практике не яв
ляется основной единицей в борьбе за 
укрепление дисциплины. 

По отпон1епию к нарушителям дис
циплины не создается общественного 
мнения, а отсюда имеются злоупотребле
ния пе только со стороны нарушителей. 
но н со стороны старост групп. Так, на
иример, в группе 213 на производствен
ном совещании было выявлено, что ста
роста Левачек сам пропускал занятия, 
НС отмечал н других прогульщиков, ос
лабляй тем самым дисциплину. Необхо
димо (яметить, что тов. Левачек на про
изводственное совещание группы це 
явился, а прн вызове в деканат не мог 
[{ривестн никаких доводов в свое оправ
дание. 

Студент Левачек освобожден от обл-
занпостей старосты, и ему объявлен вы
говор. За то же самое отстранен от обя
занностей старосты студент группы 215 
Норисов. В этой группе существовала 
круговая порука иежду старостой, ком
соргом II профоргом, они нарушали дис
циплину поочередно, а в рапорте неявок 
не отмечали. 

Установлена прямая зависимость ак;1-
демической усневаемости от труддисци
плины: обычно плохо успевающие сту
денты являются нарушителями учебко-
ТруДОВОЙ дисциплины, о б ы ч н о у ЭТ!]Х 

студе1ГГ0в получается академическая за
долженность. Отсюда надо сделата вы
вод, что борьба за укрепление трудовой 
дисциплины является борьбой за повы
шенне академической успеваемости. Все 
хорошо успевающие студенты и отлич
ники, как-то: А. Г. Абдалина (211 грун
па), Д. В. Ёвдокнмов (211 гр.), А. П. 
Назаров (212 гр.), В. А. Андреев 
(213 гр.), Р. X. Уразгильдеев (213 гр.), 
1[. И. Патин (291 гр.), В. С. Минченок 
(294 гр.), С. М. Ро.заев (294 гр.), Г. Б. 
Нудлан (295 гр.). В. Г. Манчинский 
(296 гр.), Е. М. Шувалов (303 гр.) и 
целый ряд других являются прекрасны
ми образцами дисциплпр(1ванпости. 

Зам. декана ф-та И. БОНДИН 

Теплофизики сдают сессию на „отлично" 
Экзаменацноппая сессия для студен

тов Т курса инженерно-физического фа
культета началась в первых числах ни-
ября. Перед тем как приступить к экза
менам, было утверждено точное расни-
гапие, которое составлялось г учетом 
запросов студентов и специфики каж
дой группы. 

Особое виимание было уделено состав
лению расписания экзаменов по курсу 
основ марксизма-ленинизма. 

Предварительные итоги с(!ссни, в об-
}цем, пе плохие, но результаты экзаме-
1га по основам марксизма-ленинизма за
ставляю!' всех пас сделать серьезные 
выводы. Дело в том, что средний балл 
по этому предмету ниже, чем средний 
балл по специальным курсам. Это сви

детельствует о том, что пп студепты, 
пн декапат, ни общественные организа
ции все еп1е не занялись всерьез глу
бокой работой, направленпой к тому, 
чтобы курс основ марксизма-ленинизма 
изучался так, как этого требует партия. 
\\ в этом—основной недостаток текущей 
ССССИИ-

Ноказательпа, как и в прошлой сес
сии, 565 группа (теплофизики). Правда, 
группа состоит всего из 4-х человек, но 
все они сдают и эту сессию только па 
«отлично». Все четверо—Ствалипская, 
Музин, Тимофеева и Боришанский—по
лучили отличные оценки на экзамене Ш) 
курсу основ марксизма-ленинизма. 

Зам. декана инженерно-физического 
факультета Я. М. ФЕЕНБЕРГ 

ВЫЗЫВАЕМ 
НА СОРЕВНОВАНИЕ 

295 группа металлургического фа
культета берет на себя обязательство 
выполнить к 15 декабря (па 10 дней 
раньше срока) все задачи по качествен
ному анализу н одать зачет к 20 дека
бря. 

Группа вызывает на социалистиче
ское соревновапие по выполнению этого 
обязательства 294 группу и все группы 
П курса металлургического факультета. 

Комсорг 295 группы СУЕТИН 

Провели только за^^ись 
Выступая па вечере, посвященном за

ключению договора па соцсоревпование 
между энергомашиностроительным и 
механическим факультетами, директор 
ннститута тов. Смирнов говорил о не
обходимости шире развернуть работу 
научно-технических кружков. 

Профбюро и декапат энергомапшно-
стройтельпого факультета хотели было 
по-деловому подойти к этому вопросу. 

На П1 курсе была проведена запись 
в кружки. В кружке паровых котлов 
(руководители проф. Шретер, инженеры 
Вайнер, Барцев) состоялось оргапиза-
ционпое собрание и выбран староста. Но 
дальше этого работа пе двинулась. 

Надо отметить беснечпость студента 
Левина (гр- 306), ответственного работ
ника НТК по П1 курсу. Ему было пору
чепо укомплектовать кружки, добпться 
выделения руководителей, поставить на 
обсуждение планы работы кружков. 
Но он провел только запись в круж
ки. Относительно кружка «Автомобили 
и тракторы» до сих пор неизвестно, 
будет ди он работать. Есть кружок 
«Автомобили и тракторы» на IV' курсе, 
но слить его с кружками Ш курса не
целесообразно. 

Не плохо было бы, если бы все 
к[)ужки работали не только над теоре
тическим материалом, но и в лабо
ратории, на что охотно идут студенты. 

Надо отметить тот недостаток, что 
сами кружковцы неохотно берут темы 
для докладов, предпочитая слушать и 
обсуждать работы других. 

Плохо дело обстоит с вовлечением 
новых студентов в работу кружков. На 
IV' курсе пе все студепты принимают 
участие л работе НТК, в частности, два 
отличника 408 групы. 

Вюро НТК объявлен конкуре на луч-
тую работу кружков. К сожалению, не 
нср кружки включились в конкуре. 
К,'.'ужок теплоэнергетики (IV курс, ста
роста Худяков) темы копкурса 11е об
суждал, и в конкурс ПС включился. 

В заключение надо отметить, что бю
ро ВЛКСМ факультета (секретарь тов. 
И. Иванов) ничего пе делает для ожи
вления научно-технической работы сту
дентов. Еслн что и сделано, то только 
яо инициативе профбюро. 

Бригада бюро ВЛКСМ энергомашино
строительного факультета 

О О О 

Фото Лидермана 

X 

Отличник электромеханического фа
культета, член бюро ВЛКСМ Безно
сов в лаборатории электроизоля

ционных материалов 



„КАКОЙ ЖЕ ЭТО 
ОТДЕЛ КАДРОВ?" 
Посетители отдела кадров обычно 

кнтсресуются вопросом, можно ли уст
роиться в институт па работу. Им часто 
отвечают, что в отделе кадров заявок 
нет, а вот «еслн вы сами пройдете но 
нашим отделам, лабораториям, мастер
ским II кабинетам, то вы работу себе 
найдете». 

Другие хотят узнать, работает дж 
данное лицо в ипституте. Некоторым из 
них дается весьма расплывчатый ответ: 
сУ вас он в списках не значится, по 
это еще пе значит, что он у нас пе ра
ботает, так как при институте еще 
есть личный стол отдела капитального 
строительства, потом у пас есть клуб 
ученых. Вот вы там узнайте. А потом 
еще не известно, может быть, он и у 
нас должен быть на учете, но где-ни
будь работает без оформления, так как 
мпоги(1 приходят к нам оформляться 
только тогда, когда пм нужно получить 
зарплату». 

Третьи хотят узнать размер зара
ботка того илн иного лица. В отделе 
14адров. в секторе рабочих и служащих, 
например, дают справку (скажем, это 
заместитель декапа): «Он работает за
местителем декапа такого-то факульте
та, 1Ш вы узнайте у иас в другом сек
торе, он, наверное, еще работает пре
подавателем, затем он, может быть, 
еще состоит научным сотрудником по 
научному отделу»... 

<Какой же это отдел кадров, кого он 
уч1ггывает, почему оп не знает, где кто 
работает?"—думают посетители. 

Дирекция института запималась от
делом кадров. Намечена очередная его 
реорганизация, разработано новое поло
жение, где ясно говорится о его функ
циях. Проект положения обсуждался на 
п1Юизводствепном совещании сотрудни
ков отдела 1садров, где заведующая груп
пой личного состава рабочих и служа-
ни1Х тов. Беркольцева прямо заявила, 
что поставленные задачи нельзя выпол
нить с существующим штатом, который 
к тому же непрерывно обновляется и 
состоит в большинстве из молодых ие-
квалнфицировапных работников-. 

Среди служащих института имеется 
много опытных работников, которые не 
по своей вине пе загружены полностью, 
или заняты бесполезным делом. 

Вот, например, тов. Е. В. Бажапова— 
секретарь бывш. бюро ТЭЦ—около том 
работала мало, а в последние месяцы 
была совершенно без дела. 

Или секретарь учебного отдела тов. 
А. П. Кощакова, наоборот, чрезмерно за
гружена, но чем?—главным образом, 
учетом профессорско-преподавательско
го состава, который параллельно учи
тывается и в отделе кадров. 

Там же в учебном отделе есть еще 
секретарь тов. К. 3. Назарьева, которая, 
главным образом, ведет учет учебпо-
вспомогатольпого персонала, а оп также 
проходит через отдел кадров. 

Имеется еще третий секретарь в 
учебпой части (в учебно-методическом 
кабинете) тов. А. И. Воробьева, кото
рая, надо откровепнно сказать^ и пол
ностью не загружена, и пе дублирует 
ничьей работы. 

Секретарь главного инженера тов. 
В. В. Косова, опытный работник по сто
лу личного состава студептов, работала 
там два года и месяца два тому назад 
переведена па должность секретаря. 
Объем работы у нее сейчас очепь пебол-

. шой. 

А всего таких работников в ипституте 
с его мпогочисленными отделами, начи
ная от дирекции ипститута, где, между 
прочим, есть излишек секретарей и кон
чая маленькими отделами, наберется 
мпого. 

Надо выявить все возможности для 
того, чтобы укрепить отдел кадров, и 
тогда все будут пользоваться его услу
гами, считаться с его авторитетом и пе 
станут заводить овой, совершенпо из
лишний дублирующий учет. 

НАЩЕВ 
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Студенты на занятиях по допризывной подготовке. 
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ПЕРВЫЙ ОБОРОННЫЙ ДЕНЬ У МЕХАНИКОВ 

Механики начали готовиться к обо
ронному дню позже всех, но провели 
его раньше, чем другие факультеты,— 
22 поября. 

Ровно в 3 час. 45 мин. группы на
пали занятия. Студенты провели время 
интересно и с большой пользой. 32 пер
вокурсника сдали нормы ПВХО, из них 
17 на «отлично» и 13 па «хорошо*, 
другие студе1ггы изучали станковый и 
ручной пулеметы, винтовку, штыковой 
бой, сдавали нормы на значок «готов к 
санитарной обороне», 16 человек пока
зали, Ч1Ч) они изучили материальную 
часть винтовки. 

Для профессорско-преподавательского 
состава тов. Кашеринипов прочел лек
цию на тему: «Современные броненосцы 
и их боевое использование». Па лекцию 
пришло 25 человек. Профессора и пре
подаватели остались довольны п выра
зили желание н впредь слушать такие 
же лекции. 

Из 227 студентов, которые должпы 
были заниматься в этот день, присут
ствовало 152 человека. Многие пе яви
лись по уважительным причинам. 

1^к всегда, на высоте положения 
оказались оборонные кружки. В I груп
пе крул^ков присутствовало 88 проц., 
во П~80 проц. кружковцев, прпчем не 
учтены отсутствовавшие по уважитель
ным причинам. В автомобильном кружке 
И группы (руковод. Баранов, помполит 
Сурин) налицо было 34 человека из 35.• 

Хуже всех собрался мбтокружок 
И группы—там пе пришло 9 человек. 

Студенты пришли с противогазами, 

причем 126 человек сдали их на про
верку. Многие побывали в камере газо
окуривания. 

Лучшую организованность показала 
группа 403, к которой от партбюро был 
прикреплен тов. Соломенцев,—явились 
все, и каждый хорошо изучил матери
альную часть винтовки. 

Организованно явились группы 141 
(комсорг Зомбровский, военорг Сигарев), 
246 (комсорг Хорошухина, военорг 

Смотрин), 303 (комсорг К. Комиссаров, 
военорг Резинкина) и мпогие другие. 

Группа 146 собралась хорошо, по по 
дороге в камеру газоокуривания старо
ста Тарасов и военорг свернули в сто
ловую: Группа 149 (комсорг Даладуги-
на, военорг Кукушкина) совсем пе яви
лась. 

Никого из штаба ПВО в 3 часа не 
оказалось на месте, так что студенты. 
пришедшие сдавать противогазы на про
верку, никого не застали. Пошли в га
зоубежище, но и там в это вреия нико
го не было. 

В целом, оборонный день показал, что 
студенты интересуются военным делом, 
понимают важность его изучения. Мы 
уверены, что группы, начавшие заня
тия, будут их продолжать и успешно их 
закончат. 

Сейчас введены повые условия со
ревнования, в которых придается боль
шое значение оборонным дням. Мехапи
ки завоевали первенство по оборонной 
работе и, несомпенно, лучше всех дру
гих факультетов должны проводить обо
ронные дни. 

КАЦНЕЛЬСОН, 244 гр. 

Сдавайте нормы на массовые 
оборонные значки 

1 февраля заканчиваются всесоюз
ные соревповапия вузов по массовой 
воепно-физкультурной работе., 

В программу соревнований входят 
учебные показатели по курсу допри
зывной подготовки и количество сдавших 
за период соревнований (с 1 марта с. г.) 
нормы па значки «Ворошиловский стре
лок», «ГТО», «ГСО», «ПВХО», па спай-
пера, пулеметчика, авто- и мотоводите-
ля и другие оборонные специальности. 
Каждый человек, овладевший какими-
либо оборонными нормативами, получив
ший оборонную специальпость, дает ип
ституту определенное количество очков. 

Сдавшие нормы на значки «ПВХО-1» 
и «ГСО-Ь получают 1 очко, сдавшие па 
«ВС-Ь—2 очка, па «ГТО-Ь—5 очков, 
«ворошиловский всадник»—4 очка, стре
лок I класса, инструктор ПВХО, знач
кисты «ПВХ0-1Ь, «ГС0-1Ь, альпинист 
II ступени—по 5 очков, «ворошилов
ский стрелок» И ступени, «ворошилов
ский пулеметчик» из ручного пулемета, 

боец-ру1Юпашник—по 6 очков, «вороши

ловский пулеметчик» из станкового пу
лемета, мотоциклист, моряк-осоавиахи-
мовец, парашютист, младший инструк
тор альпипизма—по 7 очков, инструк
тор стрелкового спорта Ш категории, 
водитель машины, планерист—по 8 оч
ков, медсестра—10 очков, снайпер, 
«ГТО-Н», радист-коротковолновик, аль
пинист П ступени—по 12 очков, гим
наст, легкоатлет, боксер, тяжелоатлет, 
пловец, лыжник, получившие квалифи
кацию I разряда—по 12 очков, II раз
ряда—по 9 очков. Ш разряда—по 5 оч
ков. 

Комитет ВЛКСМ, Совет Осоавиахима 
призывают всю студенческую молодежь 
вместе с профессорско-преподаватель
ским составом ипститута активно вклю
читься в подготовку к оборонным дням 
на факультетах, в работу оборонных 
кружков, сдать нормы па массовые обо
ронные значки (ПВХО, ГСО, ВС-1). 

Комитет ВЛКСМ ЛИИ 
Совет Осоавиахима 

9 де1^абря па гидротехническом фа
культете должен быть проведен оборон
ный день. Подготовка к нему должп* 
была начаться 21 поября. Однако заня
тия были сорваны по вине председателя: 
Совета Осоавиахима ЛИИ Бауэра. 

К нему неоднократно обращались ^ 
просьбой обеспечить группы преподава
телями в этот' день; он охотно обещал 
это сделать, но нн одип из преподава
телей не явился. 

Сорваны былн занятия трех групя 
ПВХО и одпой группы, которая должна-, 
была изучать устройство нагана (в эту 
группу был назначен преподаватель. 
Большаков, который но явился). 

Занятия проводились лишь в групне,-
изучавшей пулемет. Руководит этой; 
группой наш-же студепт Семенов. 

Л. ЦУККЕРМАН, гр. 262 

ШЛХ1ИДТЫ-ШДШКИ 

Командное первенство ЛКИ 
4 декабря состоится I тур командно* 

го первенства института. Участвуют 
команды всех факультетов (кроме ве
чернего). 

Игра будет происходить по олимпий
ской системе (проигравшая команда вы
бывает). 

Таким образом, во второй тур перей
дут 4 победивших команды, а третий 
тур будет финалом. 

В каждой команде играют 6 шахма
тистов, 1 шахматистка и 3 шашиста. 
Все игроки команды, выигравшей пер
венство ЛИИ, будут премированы имен
ными исетонаии. 

Игра будет происходить в Автовоа 
зале, с 4 часов. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Туристская секция спортивного обще
ства «Наука» во время зимних каникул 
намечает провести лыжпый похок ПФ 
Кольскому полуострову. 

Желающие участвовать должны по
дать заявлепия секретарю спортивного, 
общества до 10 декабря. 

Заявления принимаются ежедневно е 
4 до 6 часов вечера в комн. 311 пер
вого корпуса. 

Парусная секция СДО „Авангард" при 
ЛИИ объявляет прием новых членов и пе
ререгистрацию членов секции. Запись 
у тт. Шабельского (электромеханический 
факультет, гр. 4.̂ 1) и Калюжного (энерго
машиностроительный факультет, гр. 232). 

Начало теоретических занятий с 1 декаб
ря. Практические занятия на буерах и на 
яхтах в яхт-клубе ВЦСПС. 

Бюро секцмн 

• З ^ ^ ^ Й З ^ ' -

3 декабря в 18 часов, в малом зале 
студенческого клуба состоится 

" 4-я общеинститутская конференция 
членов кассы взаимопомощи сту

пе нтов ЛИИ 
Повестка дня: 

1. Отчет о работе правления КВП. 
2. Отчет ревизионной комиссии. 
3. Выборы правления и ревизионной 

комиссии. 
4. Премирование. 
Делегаты конференции нолучают ман

даты в факультетских бюро КВП. 
Правление 

правление клуба студентов сообщает, что 
впуск на все вечера и т. п., устраиваемые 
клубом в Актовом зале, будет производиться 
по предъявлении входного билета я студенче
ского ул01Т0вереник. 

Без удостоверения никакие билеты 1е дей
ствительны. 

ПРАВЛЕНИЕ КЛУБА 
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